
【所属名：能生事務所 有線テレビ係】 

【会議名：令和元年度第３回放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会】 

会 議 録 
作成日 令和 2年 2月 27日 

日 令和 2年 2月 19日（水） 時間 14：05～15：10 場所 
能生生涯学習センター 

２階第１会議室 

件 

名 

議題⑴ 番組審議（公開） 

・令和２年度番組編成計画について 

議題⑵ 番組審議（公開） 

    ・放送番組「ニューストピックス」について 

出 

席 

者 

【出席者】 ５名 

 放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会委員 

  吉田委員、岡田委員、齋藤委員、橋立委員、中村委員 

【事務局】 ７名 

  山本総務部長 

 総務課 大西課長補佐、猪又主査 

能生事務所 土田事務所長、橋立係長、池亀主査、磯谷主査 

傍聴者定員 － 人 傍聴者数 － 人 

会議要旨 

１ 開会（14：05） 土田事務所長 

 

２ 会長あいさつ 吉田会長 

 

３ 総務部長あいさつ 山本総務部長 

 

４ 議事 

・議題(1) 令和 2年度番組編成計画について 

【事務局】資料に基づき、令和 2年度番組編成計画について説明 

【出席者】意見等 

委 員）来年度、新たに始めるという番組や企画はあるか。 

事務局）これまでの番組や企画を継承しつつ、講演会などは許可が得られるものについて、新年

度も全編録画して、特集番組として放送していきたい。 

委 員）特集番組になる講演会などの候補はあるのか。 

事務局）今のところ新年度の事業を把握しきれていないので、特にない。 

委 員）最近、海洋高校相撲部から大相撲入門のニュースが多く取り上げられており、各部屋の

親方が来市されているが、入門した卒業生のその後を追いかけるような番組はできない

ものか。せっかく糸魚川で育って行った人たちなので、成長が楽しみである。 

事務局）相撲部屋に入門すると、取材許可などは日本相撲協会など大きな組織の管轄になるので、

なかなか難しいのではないかと思う。 

委 員）能生白山神社の春季大祭は、毎年特集番組として放送しているが、同じ市内の「けんか



まつり」も取り上げてはどうか。 

事務局）「けんかまつり」は、これまで、本庁の担当課や番組サポーターの方に撮影をお願いし、

ニューストピックスの中で紹介してきたが、特集番組として扱ったことはなかった。 

委 員）お祭り全体になると長時間になるので、ダイジェストという形ででも放送してはどうか。 

事務局）ご意見としていただく。 

委 員）青海の「竹のからかい」は、どういう形で紹介しているか? 

事務局）ＮＣＮの職員が毎年取材に出向き「ニューストピックス」で紹介している。特集番組で

はない。 

委 員）特集番組「ジオパーク学習交流会」は、音声が非常に聞きづらい。以前もこのことにつ

いて審議会で発言し、その時は「会場の設備や、ＮＣＮの機器では現状が精いっぱい」

ということだったが、現在放送されているものも児童の声が反響したり、割れたりして

いる。せっかくの発表なので、残念である。 

事務局）スタンドマイクを置いても、学校によって発表の形態がまちまちで、声量も児童一人一

人違うため、スタンドマイクが有効にならない。全員にマイクを付けることもできない。 

委 員）聞き取りにくいことがストレスになることもあり、非常にもったいない気がする。ステ

ージのあちこちにマイクを立てておくことはできないのか。 

事務局）児童がステージ上を走ったり動いたりする発表があり、声よりもそちらの足音などを大

きく拾ってしまう。 

    他局はどうしているのか参考に聞くなど、模索していきたい。 

委 員）感染拡大している「新型コロナウィルス」について、ニューストピックスの一部でもい

いので、対策などを周知する番組を検討していただきたい。ほかの感染症についても、

流行の時期には、啓蒙のための企画をお願いしたい。 

事務局）より有効な周知のため、担当課の職員の出演などを含め、相談して対応したい。 

委 員）吐しゃ物の処理の仕方など、専門的な知識も必要であり、動画が効果的だと思う。検討

していただきたい。 

委 員）以前、「信越トライウォーク」で、県外のスキー場を詳しく紹介していた。関係者から、

「シャルマン火打スキー場も、ぜひ大々的に紹介していただきたい。」という声が聴かれ

た。例えば、ゲレンデの最上部から下まで、上級者にカメラを着けて滑ってもらうとか、

360度撮影できるカメラを活用するなどして、他県に積極的にＰＲしていただきたい。 

事務局）糸魚川市として来年度予算で、そういった撮影が可能な高性能カメラの導入を検討して

いる。それらを活用して、市内の観光地をＰＲしていきたい。 

 

・議題(2) 放送番組「ニューストピックス」について 

【事務局】 

資料に基づき、放送番組「ニューストピックス」について説明。 

【出席者】意見等 

・おひさま保育園 親子お楽しみ会 

委 員）対象の事業が、どんな経緯により保育園で実施されたのか、毎年実施しているのかわか

らないが、新聞紙の色々な活用法を楽しく見させていただいた。 

委 員）新聞紙は「読む」か、最近は読み終えたものでも野菜などを「包む」もの、そうでなけ



れば資源ごみというくらいの認識だった。子どものころ、親から三角に折りたたんで「兜」

や「紙鉄砲」を作ってもらうなど、物が無いころには、色々活用して遊んだことを思い

出した。物を大切にすることも、思い出させてもらった。 

事務局）活字離れが進む中で、新聞を身近に感じて欲しいという業者が行った、今回初めての試

み。 

委 員）家業で新聞紙を有効に使わせてもらっており、大切なものなので、園児が新聞紙で楽し

そうに遊んでいる様子を見て、我が子たちは「いいなぁ」と羨ましがっていた。 

 

・文化財防火デー 消防訓練 

委 員）自治会の消防団組織・防災体制が整っている様子がうかがえ、心強く感じた。 

委 員）訓練とはいえ、初動体制から機敏にできており感心した。真剣な様子に、はっと気づか

され、防火意識が高まった。 

委 員）初めて「水幕」を見た。想像以上の威力に頼もしく感じた。 

    ドローンの撮影も行われていたが、撮影した動画を使わせてもらうことはできないのか。 

事務局）現場で直接データを受けることはできないが、後日、申請して許可が下りれば使用でき 

るかもしれない。 

  

・木浦小学校 笹寿司作り 

委 員）昔、笹寿司は「おもてなしの料理」で、お祭りなどお祝いの席では必ず見られた。載せ

る具材が家庭ごとに違い、手間のかかる料理で、今はお店に頼んで作ってもらうことが

多いのではないか。 

    近年はお祝い事に人が集まる機会が少なくなる中、子どもたちに伝統の食を伝えること

は、非常に大切なことだと思いながら視聴した。 

委 員）子どもたちが楽しそうに体験し、味わっていた。 

委 員）試食中の「5 枚目(の笹寿司)」という文字テロップは、入れないほうがよいという人が

いた。子ども本人が、友達にからかわれるのではないか。 

委 員）地域の人たちと作った、というのがよかった。 

 

・南小ファイヤー、子どもまつり     

委 員）朝から晩まで一日がかりのイベントで、関係者の皆さんのご苦労がうかがえる。 

 委 員）賽ノ神は、集落ごとに行っており重複するので、学校の方は取りやめたと聞いている。 

 委 員）この後のキャンドル祭りも含め、上南地区の皆さんの熱意とまとまりの強さを感じた。 

委 員）決意表明の映像が少なかったように思う。 

事務局）決意表明は全校児童と先生方が行ったが、放送時間や撮影環境の関係で、数人に絞り、2

人分は現場音を使わせていただいた。 

 

・上南ふれ愛キャンドル祭り 

 委 員）毎年違うキャラクターのデザインで、2100本ものキャンドルを立てる作業に感心した。 

 事務局）今年は特に小雪で、キャンドルを地面に立てるために竹串を一本一本付けたほか、風よ

けのペットボトルにもひと手間加えたと聞いている。 



 

・ＢＳ４Ｋ放送視聴について  

 委 員）委員の中に、４Ｋ映像をご覧の方はいるか。(一人挙手) 

委 員）能生事務所に、加入者から問い合わせはあるか。 

事務局）「信号は出ているのか?」「自家アンテナを立てなくても視聴できるのか。」という問い合

わせがあった。他に、電気店から１.２件問い合わせがあった。 

委 員）番組を見たが、光電変換装置から直接接続して視聴するという解釈でいいのか。 

事務局）ＢＳ４Ｋ信号は他よりも複雑なため、家庭の端子や配線の不具合など環境によっては、

画像が乱れたり音声が出なかったりなどの症状が出る可能性もある。 

    基本的には、光電変換装置から直接テレビをつないで視聴しているのであれば、ＢＳ４

Ｋも受信できる。 

委 員）光電変換装置から５分配程度分配してしまうと、視聴は難しいか。 

事務局）配線ケーブルが、「ＢＳ対応」のものであれば５分配でも問題ない。 

委 員）新たにＢＳ４Ｋ対応テレビを取り付けた時に、不明なことがあれば職員が立ち会ってく

れるのか。 

事務局）テレビを購入した電気屋さんにお願いしていただきたい。 

    今現在ＢＳ放送が視聴できていれば、テレビを交換した時に従前どおり配線すれば視聴

できる。 

      

・有料広告放送 

 委 員）１つ目のニュースの後にＣＭが入っていたが、ニューストピックスの扱いでいいのか違 

和感を感じた。 

 事務局）広告放送は、視聴者が多い「ニューストピックス」の中に入れることで効果を期待して 

おり、事業所などにもその条件で募集している。 

委 員）ニュースが途切れたような感じを受けた。 

 事務局）ニュースの外に出すと、ニュースが終わった後すぐにチャンネルを替えてしまう場合が 

あるため。 

 委 員）有料広告放送は今後も見込めるのか。 

 事務局）能生地域限定の番組なので、効果面では難しい部分もあるが、能生地域の事業所を中 

心に求人広告などに活用いただき、ご利用いただいている。 

 委 員）15秒間のＣＭで放送料はいくらか。 

 事務局）一日４回のニューストピックスに１週間挿入し、28回で 10,000円である。 

     他のケーブルテレビ局では、1回につき 500円・1,000円という料金設定をしているとこ

ろもある。 

 

・オープニング、エンディング 

 委 員）現在放送しているものは、シャルマン火打スキー場を眺めている映像だが、どこから撮 

影したものか。 

 事務局）権現荘の裏の田麦平橋付近と西飛山地区で撮影した。 

 委 員）能生地域に限らず他の場所も、天気のいい日に撮影して使っていけばいいと思う。 



 委 員）どれくらいの周期で替えているか。 

 事務局）春夏秋冬、だいたい四季に合わせた映像を入れ替えている。 

 委 員）音楽もそろそろ替えてはどうか。 

 事務局）検討したい。 

 事務局）スチール写真のような静止画より、テレビの場合、川のせせらぎや風の流れなどで季節

感や趣が出てくるので、何気ない景色でも取り入れていきたい。 

  

６ その他 

 ― 

 

７ 閉会（15：10） 

 


